

**Conférence de presse
Vendredi 14 Mars 2025**



**HORIZONS
CIRCULAIRES**

1^{ÈRE} ÉDITION

**22, 23 & 24
MAI 2025**

PARC DE CERREY - RIOM

3 JOURS DÉDIÉS

À L'ÉCONOMIE CIRCULAIRE POUR

COMPRENDRE - IMAGINER - AGIR

Un événement pour les entreprises, décideurs publics et privés, associations, universités, scolaires et médias.

1^{ÈRE} ÉDITION

HORIZONS CIRCULAIRES

LE FESTIVAL

**3 jours pour comprendre, imaginer, agir !
A Riom,
les 22, 23 et 24 mai 2025**

Les jeudi 22, vendredi 23 et samedi 24 mai, le Parc de Cerey à Riom accueillera Horizons Circulaires, un nouvel événement dédié à l'économie circulaire. Une première édition, ouverte gratuitement à tous les publics, organisée par trois acteurs locaux engagés : le SBA (Syndicat du Bois de l'Aumône), le Conseil départemental du Puy-de-Dôme et le VALTOM (Syndicat pour la valorisation et le traitement des déchets ménagers et assimilés).

1/ Horizons circulaires : 1 événement, 2 grandes ambitions

Dans le cadre de leurs politiques territoriales, de leur engagement en faveur de la transition écologique, le SBA, le Département du Puy-de-Dôme et le VALTOM organisent un événement inédit en Auvergne, dédié à l'économie circulaire.



“Horizons circulaires a pour objectif de faire rayonner les acteurs de l'économie circulaire de nos territoires et de fédérer les habitants autour des sujets du développement durable” déclare Lionel Chauvin, Président du Conseil départemental du Puy-de-Dôme et Président du SBA. “Ce rendez-vous intervient en parallèle de la création d'un réseau réunissant l'ensemble des acteurs engagés dans l'économie circulaire et la transition écologique en Auvergne. Il sera également l'occasion de répondre à leurs besoins de fédération et d'échanges constructifs” complète Laurent Battut, Président du VALTOM.

1^{ÈRE} ÉDITION

HORIZONS CIRCULAIRES

LE FESTIVAL

2/ Un programme riche à destination de tous les publics

Les deux premières journées seront dédiées aux acteurs professionnels de l'économie circulaire publics et privés, associatifs et scolaires. La troisième journée sera destinée au grand public pour une grande fête de l'économie circulaire.

JEUDI 22 ET VENDREDI 23 MAI : LE SALON

Le jeudi et le vendredi, Horizons Circulaires prendra la forme d'un salon dédié aux professionnels, collectivités, associations, jeunes publics et étudiants, qui se réuniront pour partager des idées innovantes et explorer ensemble des opportunités concrètes pour l'avenir.

Ces journées seront rythmées par des tables rondes, des pitches, des ateliers et une conférence inspirante sur différentes thématiques : réemploi, alimentation durable, approvisionnement et achat responsable, BTP, éco-conception, énergies renouvelables, gestion des déchets, textile...

À cette occasion, le SBA intégrera le jeudi, un événement qu'il organise chaque année, la Coop' BTP.

Les professionnels auront également la possibilité de présenter et valoriser leurs solutions innovantes, de renforcer leur réseau ou de booster leur visibilité en réservant un stand sur le salon.

Le vendredi, des temps spécifiques seront dédiés aux scolaires afin qu'ils puissent se nourrir des acteurs locaux pour comprendre les principaux enjeux de l'économie circulaire.

Cette journée se veut ludique avec notamment des animations, des escape games et des spectacles. Plusieurs remises de prix seront aussi organisées comme le Défi Collège du Département ou le challenge de collecte de textile et de verre organisé en amont dans les écoles par le SBA.

1^{ÈRE} ÉDITION

HORIZONS CIRCULAIRES

LE FESTIVAL

SAMEDI 24 MAI : LE FESTIVAL

Pour sa 3e journée, Horizons Circulaire prendra la forme d'un festival pour l'ensemble du grand public. Un événement familial autour d'un vide grenier, d'un salon zéro déchet, de jeux et escape games sans oublier la clôture de cet événement par un grand concert gratuit à 20h.

Cet événement permettra aux visiteurs de s'approprier la thématique, du tri, du recyclage, de la prévention des déchets ou de l'économie circulaire au sens large, avec un focus dédié au textile, enjeu incontournable en 2025.

3/ Les co-organisateurs

Le SBA (Syndicat du Bois de l'Aumône)

Au-delà de ses missions de collecte, le SBA mène tout au long de l'année de nombreuses actions de sensibilisation à la réduction et au tri des déchets. Ce qui place la protection de l'environnement au cœur du projet de territoire du syndicat et lui permet d'obtenir des résultats ambitieux et lui a valu d'être labellisé Territoire "zéro gaspillage, zéro déchet" par le Ministère de l'Environnement en 2014, puis "Économie Circulaire - Territoire en Transition" en 2020.

Depuis plusieurs années, le SBA propose un Salon Zéro Déchet à ses usagers, exposant les bonnes pratiques en matière de prévention et de recyclage de nos déchets. Il organise également un événement dédié aux professionnels du BTP, la Coop'BTP, rendez-vous incontournable de l'économie circulaire dans le monde du bâtiment et des travaux publics.

Le Conseil départemental du Puy-de-Dôme

Le Conseil départemental du Puy-de-Dôme a décidé de s'investir pleinement et en transversalité dans une organisation et des choix pour être acteur de l'économie circulaire, soit en tant que maître d'ouvrage, pour l'exemplarité et l'impulsion que cela peut générer, soit en tant que financeur et donc incitateur. De plus, l'échelle départementale peut aussi servir d'appui à une organisation territoriale globale : le rôle d'assembler du Département serait plus que jamais une opportunité à développer.

Aussi, c'est tout naturellement que le Département s'est, dès le départ, associé au SBA puis au VALTOM pour co-construire l'organisation de ces premières journées de l'Économie circulaire et imaginer la suite pour inscrire ces démarches dans la durée.

1^{ÈRE} ÉDITION

HORIZONS CIRCULAIRES

LE FESTIVAL

Le VALTOM (Syndicat pour la valorisation et le traitement des déchets ménagers et assimilés)

Le VALTOM est un établissement public. Sa mission ? Valoriser et traiter les déchets ménagers et assimilés des habitants du Puy-de-Dôme et du nord de la Haute-Loire. Quotidiennement, il s'engage dans des actions de sensibilisation à la réduction des déchets et au développement de pratiques plus respectueuses de l'environnement dans une logique d'économie circulaire et durable. Celle-ci est le socle commun à toutes les actions conduites par le VALTOM et ses collectivités avec la compétence collecte.

Fin 2024, son engagement a d'ailleurs fait l'objet d'une distinction nationale : le label « Territoire engagé pour la Transition écologique » avec 3 étoiles sur 5, décerné par le Ministère de la Transition écologique, de l'énergie, du climat et de la prévention des risques.

L'économie circulaire est un ensemble de bonnes pratiques que nous pouvons tous mettre en œuvre au quotidien. À l'opposé du modèle économique linéaire actuel « prendre, fabriquer, consommer et jeter », elle vise à produire des biens et des services de manière durable, en limitant la consommation et le gaspillage des ressources ainsi que la production des déchets.

1^{ÈRE} ÉDITION

HORIZONS CIRCULAIRES

LE FESTIVAL

4/ + d'infos Informations pratiques : <https://www.horizonscirculaires.fr/>

Pour réserver un stand et exposer :
52770583-d395-4e6f-9b8c-fbd4a1ea7c69-da-site-internet.pdf

Pour toute question relative au festival merci d'envoyer un mail à :
contact@horizonscirculaires.fr

Contacts presse :

· Conseil départemental du Puy-de-Dôme :

Pierre-Yves Mallet-Perrier, Directeur adjoint de la communication et attaché de
presse, 04 73 42 12 20, pierreyves.malletperrier@puy-de-dome.fr

· SBA :

Maud Bonnas, Direction de la Relation à l'Usager et de l'Innovation Territoriale,
04 73 64 74 44, communication@sba63.fr

· VALTOM : Caroline Segoni, chargée de communication, 07 82 84 48 01,
csegoni@valtom63.fr